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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Ações de
conscientização 
marcaram o Dia 
Internacional da Luta 
Contra as Drogas

Acidente entre dois 
veículos deixa motorista 
morto em Brasília de 
Minas

SEGURANÇA PÚBLICA 8Produtores rurais evoluem práticas 
de trabalho com o auxílio do 
sistema Faemg
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OO Departamento de Desenvolvimento 
Regional do Codanorte, composto pela 
gerente Soraya Otonni, e as assessoras 
técnicas Andressa Cavalcanti e Deiviane 
Muniz realiza visita técnica em duas coo-
perativas das cidades de Mirabela e Cora-
ção de Jesus.

Dentro da política de reestruturação do 
SAAE, a Prefeitura de Pirapora por meio da 
própria autarquia, vem realizando melho-
rias em todos os setores que envolvem o 
saneamento básico. Esta semana a equipe 
de manutenção estrutural atuou na refor-
ma do reservatório do bairro Nova Pirapo-
ra. 

Codanorte promove visita técnica em Mirabela e 
Coração de Jesus

Reservatório do Nova Pirapora recebe obras 
estruturais e novo conjunto de motobombas

Ciclo II do Projeto RHP foca na 
Farmácia e Pronto-Socorro do HDG 
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Com a inscrição de mais de 260 pro-
fissionais de 86 municípios, o “Seminário 
Macrorregional de Vigilância Epidemiológi-
ca 2023: desafios e perspectivas” que será 
realizado até hoje (29), em Montes Claros, 
contará com a apresentação de 30 experiên-
cias exitosas e artigos científicos. 

A parceria Sistema Faemg Senar e Fundação Credinor segue transformando a vida dos produtores rurais em São João do 
Pacuí, São João da Lagoa, Coração de Jesus e Lagoa dos Patos, cidades que recebem grupos do Programa de Assistência Técnica 
e Gerencial – ATeG. 

Montes Claros sedia 
Seminário de Vigilância 
Epidemiológica

O Hospital Dilson Godinho (HDG) recebeu, nesta quarta-feira (28), mais 
uma etapa do Programa de Reestruturação dos Hospitais Públicos (RHP), 
cujo objetivo principal é evolução de melhorias dos processos assistenciais. 
O projeto RHP faz parte do Programa de Apoio ao Desenvolvimento Institu-
cional do Sistema Único de Saúde (PROADI-SUS). 

Comemorar é uma arte que o brasileiro 
domina muito bem, e estar com a família tor-
na as festividades ainda mais especiais. Além 
das datas comemorativas, muitas se reúnem 
simplesmente por gostarem de estar sempre 
juntas. O costume de confraternizar próximo 
de quem ama muitas vezes se inicia nas raí-
zes e perpassa de geração em geração. 

Pessoas que têm o 
costume de se divertir 
em família

CIDADE 7



Montes Claros, quinta-feira, 29.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

VIRGINIA PLANET
SÓCIA-FUNDADORA DA HOUSE OF FEELINGS

FERNANDO BARROS
DIRETOR DE COMUNICAÇÃO ESTRATÉGICA DO INSTITUTO FÓRUM DO FUTURO

RAFAEL BUENO
BACHAREL EM CIÊNCIAS DA COMPUTAÇÃO COM MBA EM 

ENGENHARIA DE SOFTWARE

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

Estamos preparados para ouvir a verdade?

Por um canal direto entre ciência e sociedade

Como fortalecer a Cultura Organizacional? (Parte 2)

Soft Power, canal de Encon-
tro entre Ciência e Cidadania: “a 
habilidade de um País influenciar 
preferências e comportamentos de 
vários atores na arena internacional 
(Estados, corporações, comuni-
dades, públicos, etc...) através da 
atração e da persuasão, no lugar 
da coerção” - Do conceito original, 
definido por Joseph Nye, Harvard 
University.   

A degradação da capacidade da 
visão científica influenciar proces-
sos decisórios na sociedade é um 
fenômeno global. Iniciado no final 
do Século XX, aprofundado pelo 
advento das Redes Sociais, ganha 
hoje contornos de colapso com a 
expectativa do casamento iminente 
entre sistemas de AI, buscadores de 
Internet e canais de imagem. Loca-
lizar a melhor verdade no ambiente 
binário e polarizado da Redes, já é 

um grande desafio. Este quadro, a 
cada semana, só vai piorar.

O “Padrinho” dos “Chatboxs”, 
Geoffrey Hinton, é franco: “a In-
teligência Artificial é uma ameaça 
existencial para a humanidade”. A 
Era da Desinformação já começou. 
As melhores verdades, aquelas 
construídas por método, terão pro-
tagonismo no corpo social munidas 
apenas com a arma da divulgação 
científica?

Difundir a evolução dos fatos 
científicos é essencial. Cerca de 
5 mil jornalistas trabalham nessa 
missão para instituições do setor, 
voltados para a “Bolha do Conhe-
cimento”. Ou seja, não navegam 
no oceano difuso, habitado por 
públicos de diversas capacidades 
cognitivas, imersos na guerra cultu-

ral. E, se apenas 8% dos brasileiros 
produzem e compreendem dados 
complexos, ali a lógica informacio-
nal nem explica, nem seduz.

Como dialogar com leigos dian-
te do avanço exponencial e diutur-
no da complexidade científica?

Sabemos que o real papel da Ci-
ência não faz sentido crítico, urgen-
te e estratégico no ambiente con-
vencional do poder, em Brasília, 
nem tampouco entre formadores 
da opinião pública. Assistimos há 
uma década, ano após ano, em 
governos distintos, a decompo-
sição do orçamento público do 
setor.

A comunidade científica glo-
bal começa a discutir alternativas. 
Muitos ainda com a fé de que há 
de voltar o tempo em que a de-

finição do orçamento era uma 
conversa de três cafezinhos. No 
exemplo da Pesquisa Agropecu-
ária, o Presidente da República e 
os Ministros da Fazenda e da Agri-
cultura.

Esse mundo não existe mais.

No “Hard Power” brasileiro 
não há espaço para questões es-
tratégicas. O futuro chega aos 
soluços. Na Holanda, 2º maior 
exportador de alimentos em volu-
me financeiro (mesmo sendo 176 
vezes menor que o Brasil) nada é 
feito sem que o Estado, a iniciati-
va privada e a Universidade de Wa-
geningen sentem à mesma mesa.

Umberto Eco, Professor titular 
de Comunicação da Universida-
de de Bolonha, antecipou esse 
quadro caótico com uma frase 

dita na semana de lançamento do 
Twitter: “seremos governados por 
uma legião de idiotas”.

No plano internacional, a tra-
jetória do negacionismo quebrou 
paradigmas: a mentira passou a 
ter perna longa. A resiliência de 
narrativas contra a vacina atinge 
ainda 60 milhões de norte-ame-
ricanos. Os britânicos começam a 
ouvir o que os cientistas (cerca de 
dez mil) foram às ruas gritar no 
“Earth Day”, de 2017: o Brexit vai 
implodir pesquisas da maior rele-
vância em curso com a EU.

Boris Johnson perdeu seu as-
sento no Parlamento. Cinco anos 
depois...

Essa força teria pouco a ver 
com o conteúdo das mensagens 
e muito com dois sentimentos 

fundantes da “Guerra Cultural”: 
pertencimento e ressentimento.  
Estimular a “revanche” contra 
quem estudou dá clics, dá votos.

Enquanto isto, a potência 
transformadora das soluções tec-
nológicas sustentáveis brasileiras 
não consegue lugar nas cenas in-
terna e externa.

Precisamos invadir essa praia. 
Inserir a “Iniciação Científica e 
Tecnológica” no ensino básico; 
a disciplina “Comunicação” em 
todas as graduações; usar o Soft 
Power para dialogar com quem 
vota, sem intermediários. Seria 
um bom começo.

As Ciências produzidas nos 
trópicos formam, em seu conjun-
to, uma causa: contribuem em to-
das as agendas críticas do Planeta. 
Senhoras e Senhores pesquisado-
res, vamos ao Twitter...

Daí em diante, é possível traçar 
um percentual a partir do quanto 
um comportamento está sendo pre-
senciado, sabendo o quanto existe 
de alinhamento e de GAP. A forma 
de trabalhar a Cultura Desejada 
vem exclusivamente da manutenção 
dos comportamentos. Se existe um 
comportamento esperado, que não 
vem sendo praticado, ou até mesmo 
percebido, é preciso fortalecer a 

prática ou percepção daquele com-
portamento dentro da empresa.

Ao direcionar um possível cola-
borador a partir do seu Código de 
Cultura, a empresa “vende” uma 
imagem, mas caso não seja exerci-
tado a organização não está agindo 
conforme a mesma fala, perdendo 
credibilidade. Esse ponto gera pro-
blemas como turnover, insatisfação 
e desalinhamento. É esperado, de 

uma empresa que diz ser acessível, 
que haja uma rampa para colabora-
dores em cadeira de rodas. Se este 
requisito não for cumprido, a credi-
bilidade da empresa é colocada em 
cheque. Ao desenvolver uma Cultu-
ra Desejada, é preciso ser coerente 
aos princípios e valores nela inseri-
dos, para evitar o GAP.

Existem três formas de desenvol-
ver, praticar ou perceber este com-

portamento desejado, são elas:
 
PDP (Plano de Desenvolvimen-

to Profissional) ou PDI (Plano de 
Desenvolvimento Individual): pro-
cesso de desenvolvimento de uma 
pessoa naquela organização. Neste 
plano é natural que haja competên-
cias necessárias, muitas vezes rela-
cionadas com os comportamentos 
desejados pela empresa, as chama-

das competências essenciais, que 
são estabelecidas a fim de criar um 
maior alinhamento cultural.

Comunicação: É necessário que 
a empresa tenha uma boa comuni-
cação com seus colaboradores para 
que os mesmos estejam alinhados 
com suas ações e tenham conhe-
cimento das mesmas. Sem esta 
interação e divulgação das práticas 

realizadas, os colaboradores não 
terão conhecimento destas ações, 
podendo não estar alinhados com 
elas ou simplesmente não às vendo 
acontecer, criando um GAP cultural. 
É importante ressaltar que a per-
cepção dos colaboradores sobre os 
comportamentos da organização 
também gera este GAP Cultural, é 
preciso que as práticas sejam visí-
veis.

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM MBA EM GESTÃO PÚBLICAChat GPT tem informações imprecisas, assim 

como Wikipedia

Vamos encarar. O quanto esta-
mos preparados para sermos con-
trariados ou, ouvir uma verdade do-
ída, uma crítica, mesmo que tudo 
seja para nosso bem? Se já é difícil 
esse tipo de diálogo acontecer en-
tre famílias ou casais com certa in-
timidade, imagine dentro de uma 
organização. Toda empresa tem co-
laboradores que temem contar aos 
seus líderes toda a verdade sobre os 
problemas no local de trabalho, já 
que essa honestidade pode ser ca-
paz de limitar a carreira.

Essa censura geralmente equi-
vale a um simples ato de autopre-
servação, já que o ser humano 
quer ser aceito, quer fazer parte ou 
pertencer a um grupo. No final das 
contas, ninguém quer ter a reputa-
ção de “reclamão”, “chato” ou “pes-

simista”. Os funcionários muitas 
vezes resistem a dar um feedback 
honesto devido a preocupações de 
que seus líderes possam se opor a 
sugestões de mudança. Ou ficarão 
calados na presença de colegas com 
mais tempo de casa porque temem 
que possam dizer uma coisa errada.

Existem maneiras de começar a 
minimizar esse impasse de comuni-
cação, entre elas sessões de feedba-
ck, linhas diretas de funcionários 
e caixas de sugestões. Há também 
as pesquisas de clima e de opinião, 
tanto internas como as promovidas 
por empresas terceirizadas, com 
Focus Group, que depois elegem 
as melhores empresas para se tra-
balhar.

Cada uma dessas ferramentas 
oferece algum valor, mas os líderes 

geralmente precisam se envolver 
em um nível mais profundo de 
conversa para realmente entender 
o que acontece na empresa. Caso 
contrário será apenas uma certifica-
ção, selo ou prêmio que não retra-
tará a verdade.

Alguns gerentes promovem uma 
“política de portas abertas”, na qual 
as portas (e ouvidos) estão sempre 
abertos aos membros de suas equi-
pes. Embora a maioria dos líderes 
decisores encoraje uma política 
transparente, em teoria, isso geral-
mente não funciona dessa maneira 
na prática. É preciso estar também 
com o coração aberto.

O que acontece é que muitas ve-
zes eles próprios são pressionados 
para agir dessa maneira, mas não 
têm coragem suficiente para ouvir 

a verdade e não sabem o que fazer 
com ela, como lidar com o turbi-
lhão de emoções que este processo 
demanda.

Pesquisa da Universidade do 
Texas mostra que funcionários que 
se sentem à vontade para expres-
sar suas opiniões no trabalho têm 
muito mais chances de ter um de-
sempenho melhor e permanecer na 
equipe por mais tempo.

Por exemplo, quem está alta-
mente engajado têm 50% mais 
chances de superar as expectativas 
do que trabalhadores não engaja-
dos. Além disso, as empresas com 
equipes altamente engajadas su-
peram em muito aquelas com fun-
cionários menos engajados - em 
54% na retenção de funcionários, 
em 89% na satisfação do cliente e 

em quatro vezes no crescimento 
da receita.

Um exemplo prático real: du-
rante uma reunião para tratar de 
outros assuntos descobrimos que 
uma pessoa antiga na empresa ti-
nha sido demitida recentemente 
sem nenhuma explicação. Muito 
querida por todos, a equipe não 
se conformava com o desligamen-
to. Um sentimento de impunida-
de se alastrou e problemas como 
insubordinação começaram a 
acontecer.

É preciso, o quanto antes, des-
pertar uma cultura de não apenas 
ouvir a verdade, mas também falar 
a verdade. Uma das suas maiores 
vantagens é criar um ambiente se-
guro para que os outros se abram 
e compartilhem suas ideias. A ho-

nestidade fornece uma base sóli-
da para a construção de equipes 
coesas e produtivas.

Quem está na linha de frente, 
por exemplo, geralmente está em 
melhor posição para apontar ine-
ficiências e oferecer soluções. As 
organizações se beneficiam quando 
os trabalhadores se sentem valoriza-
dos e vitais para o sucesso da opera-
ção. A sinergia acontece quando os 
talentos de todos são promovidos, 
resultando em aumento do moral e 
redução da rotatividade.

Seus colaboradores devem di-
zer o que a empresa quer ouvir 
ou o que ela precisa? Quem será 
o primeiro a ter coragem de dizer 
a verdade? E mais, quem estará 
disposto a realmente ouvir a ver-
dade?

Quando a Wikipédia surgiu em 
15 de janeiro de 2001 trouxe em seu 
bojo um projeto para produzir uma 
enciclopédia com conteúdo livre que 
podia ser editada por todos. A ideia era 
complementar o seu similar, o projeto 
Nupedia (escrito por especialistas).

Acontece que, com todo mundo 
dando seu pitaco, inserindo infor-
mações e dados aleatoriamente, se 
tornou um amontoado de textos que 
ainda hoje servem de base de pesqui-
sas para leigos e que perdeu a sua es-
sência. Nem tudo que está ali reflete a 
verdade.

A manipulação pública é notória 
em diversos textos e a falta de especia-
listas no assunto provoca mais críticas 
para a credibilidade da plataforma.

De mesmo modo está acontecendo 
com a Inteligência Artificial do Chat 
GPT que, em alguns momentos apre-
senta dados reais e verídicos e, em ou-
tros, até informações com um pouco 
de manipulação por dados grupos ide-
ológicos, o que pode transformá-lo em 
um novo aplicativo ou sistema para ser 

utilizado, mas não confiado.
Quando se pede frases de certa per-

sonalidade, ele até apresenta algumas, 
mas, ao checar em sites confiáveis, foi 
dita ou escrita por outra pessoa. Assim, 
a credibilidade começa a ruir e, quem 
estiver inserindo os dados, está come-
tendo deslizes e informações equivo-
cadas.

Portanto, é preciso, mais do que 
nunca acreditar desacreditando e che-
car antes de informar.

É sabido que o aplicativo vem sen-
do utilizado por estudantes que preci-
sam fazer textos e trabalhos escolares, 
mas esta prática se estende aos que 
cursam uma faculdade. Portanto, cabe 
aos professores orientarem que, mes-
mo a Inteligência Artificial apresenta 
falhas podem não dizer a verdade 
como se espera.

Mas, cá para nós, quando o homem 
começa a inserir dados, com certeza 
teremos a corrupção de fatos ou preci-
saremos suprimir aquilo que não nos 
agrada, portanto é mais do que natural 
que isto aconteça.
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Diagnóstico e tratamento do câncer Diagnóstico e tratamento do câncer 
ainda são desafio em Minasainda são desafio em Minas

Projeto possibilita a Projeto possibilita a 
fiador do Fies acessar fiador do Fies acessar 
extrato e amortizar extrato e amortizar 
contratocontrato

Especialistas defendem participação social Especialistas defendem participação social 
em regulação do mercado de carbonoem regulação do mercado de carbono

Investimentos de Minas Gerais em oncologiaInvestimentos de Minas Gerais em oncologia

O atendimento oncológico no 
Estado pautou a maior parte das 
questões dos deputados apresenta-
das ao secretário de Estado de Saú-
de, Fábio Baccheretti, em reunião 
do 1º ciclo de prestação de contas 
do governo estadual, nessa quarta-
-feira (28/6/23), na Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG).

A atividade, que integra o As-
sembleia Fiscaliza, tratou das ações 
da Secretaria de Estado de Saúde 
no período de 1º de janeiro a 31 
de maio de 2023 e foi conduzida 
pela Comissão de Saúde da ALMG.

O deputado Arlen Santiago 
(Avante), que preside a comissão, 
abordou a dificuldade de cumpri-
mento das Leis Federais dos 30 e 
60 dias, que garantem, respecti-

vamente, a realização de exames 
para confirmação do diagnóstico 
de câncer no prazo máximo de 30 
dias, contados a partir do início 
dos sintomas no paciente; e o iní-
cio do tratamento pelo SUS em até 
60 dias.

O deputado Elismar Prado 
(Pros), que preside a Comissão 
Extraordinária de Prevenção e En-
frentamento ao Câncer, também 
abordou a questão e quis saber, 
entre outros pontos, qual o orça-
mento específico para diagnóstico 
e tratamento do câncer em Minas.

Na opinião dele, o problema 
não é só da falta de recursos, mas 
também da execução deles.

FISCALIZAÇÃO DOS 

RECURSOS

O assunto também pautou a 
fala do deputado Doutor Wilson 
Batista (PSD), vice-presidente da 
Comissão de Saúde.

“Apesar dos recursos recebi-
dos, vemos pacientes enfrenta-
rem filas enormes. Os recursos 
são insuficientes, mas não é o 
principal problema”, ressaltou.

Ele contou que algumas insti-
tuições deixam a fila de pacien-
tes crescer para pressionar o 
paciente a pagar de forma par-
ticular.

“Precisamos estender essa fis-
calização para analisar onde os 
recursos vão e se estão sendo 
bem utilizados”, defendeu.

O Projeto de Lei 1194/23 permi-
te que o fiador de empréstimo do 
Fundo de Financiamento ao Estu-
dante do Ensino Superior (Fies) 
realize, a qualquer tempo, amorti-
zações extraordinárias ou a quita-
ção do saldo devedor. A proposta 
tramita na Câmara dos Deputados.

O texto, que altera a Lei do Fies, 
permite ainda que o contratante 
(estudante ou seu representante 

legal) autorize o acesso ao extrato 
financeiro do contrato ao fiador 
que quiser amortizar o saldo de-
vedor.

“O objetivo da proposição é 
assegurar, de forma expressa e ine-
quívoca, o direito dos fiadores de 
contratos do Fies a informações 
atualizadas da dívida que concor-
daram em garantir, bem como seu 
direito a amortizá-la ou quitá-la”, 

explicou a deputada Dayany Bit-
tencourt (União-CE), autora do 
projeto.

Tramitação

O projeto será analisado em 
caráter conclusivo pelas comissões 
de Educação; Finanças e Tributa-
ção; e Constituição e Justiça e de 
Cidadania. (Agência Câmara)

Os povos tradicionais devem 
ter mais participação na defini-
ção de regras para o mercado de 
carbono, afirmaram nesta quar-
ta-feira (28) os especialistas con-
vidados pela Comissão de Meio 
Ambiente CMA). Na última audi-
ência pública do ciclo de deba-
tes para a instrução dos projetos 
de lei que tratam da regulamen-
tação do Mercado Brasileiro de 
Redução de Emissões (MBRE), 
a comissão reuniu-se para ouvir 
especialistas que, em sua maio-
ria, defendem a regulamentação, 
mas com uma participação mais 
efetiva das comunidades envol-
vidas.

Presidente da CMA e relatora 
do PL 412/2022, a senadora Leila 
Barros (PDT-DF) disse ser “im-
perativo” encontrar “soluções vi-
áveis e sustentáveis” para a ques-
tão. Pelo PL 412/2022, empresas 
ou atividades poderão neutrali-
zar suas emissões de gases que 
provocam o efeito estufa a partir 
da compra de créditos de ini-
ciativas ‘verdes’. Tramitam em 
conjunto o PL 2.122/2021, do 
senador Weverton (PDT-MA); o 
PL 3.606/2021, do senador Vene-
ziano Vital do Rêgo (MDB-PB); o 

PL 4.028/2021, do senador Mar-
cos do Val (Podemos-ES); e o PL 
1.684/2022, do senador Jader 
Barbalho (MDB-PA). As propos-
tas tratam da mesma matéria, 
ao prever a regulamentação do 
mercado brasileiro de redução 
de emissões de gases de efeito 
estufa (GEE).

O senador Wellington Fagun-
des (PL-MT) levantou preocupa-
ções como quanto aos benefícios 
diretos às comunidades locais e 
à participação de pequenas e 
médias propriedades no merca-
do de carbono.

A assessora para Políticas 
Públicas Socioambientais do 
Instituto de Estudos Socioeco-
nômicos (Inesc), Tatiana Olivei-
ra, afirmou que, para se ter um 
mercado regulado, é preciso 
garantir uma ampla participação 
social em todas as etapas de dis-
cussão por todos os sujeitos po-
líticos potencialmente atingidos 
por ele.

“A transparência e o acesso 
à informação também são fun-
damentais”, disse Tatiana. Ela 
ressaltou ainda que no mercado 
voluntário “que há algum tempo 
está em funcionamento no país”, 

tem havido desrespeito aos po-
vos tradicionais e originários.

Precisar dar mais peso ao po-
sicionamento da sociedade civil. 
(...) Regular significa proteger e 
garantir a realização progressiva 
de direitos, não é um exercício 
que se limita a estruturação do 
mercado.

Consulta aos moradores

A reclamação também foi pos-
ta pelo presidente do Conselho 
Nacional das Populações Extrati-
vistas (CNS), Júlio Barbosa que 
também denunciou que empre-
sas estão negociando no merca-
do voluntário a partir de áreas 
que pertencem ou são ocupadas 
por comunidades, como a dos 
extrativistas na Amazônia.

Barbosa ressalta que qual-
quer projeto de comercialização 
de crédito de carbono em áreas 
de comunidades ou terras cole-
tivas tem de passar por consulta 
local com os moradores.

Do Observatório do Cli-
ma, Shigueo Watanabe Júnior 
lembrou que esse “não é um 
mercado de ganha, ganha”. Há 
objetivos macros, como por 

O secretário de Estado Fábio 
Baccheretti comentou que o cân-
cer é uma doença de alta preva-
lência. “Sabemos que o principal 
problema é no diagnóstico defini-
tivo e não no tratamento em si”, 
falou.

Para fazer frente a isso, con-
forme comentou, o governo am-
pliou os recursos destinados ao 
diagnóstico de câncer de R$ 20 
milhões para R$ 270 milhões.

Oncologia no Centro-Oeste, 
Zona da Mata e Norte de Minas

O deputado Lucas Lasmar 
(Rede) pediu atenção do governo 
estadual à oncologia no Centro-
-Oeste do Estado. Ele contou que 
o hospital de Itaúna que é habi-
litado para tal tem se mostrado 
ineficiente para realizar a tarefa, 
não cumprindo os requisitos para 
se manter habilitado. Por outro 
lado, o de Oliveira tem condições 
de assumir a tarefa.

“O hospital até agora não foi 
desabilitado. Isso é inaceitável. 
Tem gente que morre na fila”, fa-

lou.
Fábio Baccheretti respondeu 

que a desabilitação carece de uma 
discussão robusta. No entanto, 
ele disse que, se for comprovado 
que o atendimento não está sen-
do satisfatório, é preciso tomar 
alguma medida.

Já o deputado Grego da Funda-
ção (PMN) reclamou da mudança 
de atendimentos de oncologia 
de vários municípios da Funda-
ção Cristiano Varella, em Muriaé 
(Zona da Mata), para outra insti-

tuição em Ponte Nova, na mesma 
região. Ele pediu que o governo 
reveja a medida. “É preciso ouvir 
quem está na ponta”, defendeu.

Sobre o assunto, o secretário 
de Estado disse que está aberto 
à discussão, mas que é preciso 
encontrar um equilíbrio, tendo 
em vista que essa medida resulta 
do Plano Estadual de Oncologia 
que foi construído e pactuado em 
2018 com os municípios.

Também o deputado Oscar Tei-
xeira (PP) abordou o assunto, di-

zendo que a Santa Casa de Portei-
rinha, no Norte de Minas, já tem 
um setor pronto de oncologia que 
depende apenas de uma vistoria 
da vigilância sanitária para iniciar 
o atendimento.

Regulamentação de lei sobre 
saldos remanescentes da saúde

Outra pergunta feita pelo de-
putado Arlen Santiago foi sobre 
a necessidade de regulamentação 
da Lei Complementar 171, de 
2023, pelo governo. “Em dezem-
bro, o prazo para uso do recurso 

se extingue”, afirmou.
Essa lei teve origem no Pro-

jeto de Lei Complementar (PLC) 
18/23, cujo objetivo é permitir 
que os municípios utilizem recur-
sos provenientes de repasses do 
Estado remanescentes de exercí-
cios anteriores.

O secretário de Estado infor-
mou que, nos próximos dias, 
minuta sobre o assunto estará 
pronta, e para tal o governo está 
tratando de algumas etapas jurídi-
cas. (Portal ALMG)
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A autora do projeto, deputada Dayany Bittencourt

Cumprimento de prazos legais e pressões sobre pacientes preocupam deputados

Em prestação de contas à ALMG, secretário foi questionado sobre atendimento oncológico e 
questões como cumprimento do piso da enfermagem

exemplo, eliminar a queima de 
combustíveis fósseis, e para isso 
setores e atividades terão de se 
transformar.

Watanabe Júnior afirmou ain-
da que esse é um mercado criado 
com o objetivo explícito de desa-
parecer um dia, quando se conse-

guir atingir as metas de redução 
de emissões globais.

Advogado membro do Grupo 
Carta de Belém, Pedro Martins 
defendeu que a aprovação da re-
gulamentação “não pode cair na 
urgência da COP 30” (Conferên-
cia das Nações Unidas sobre Mu-

danças Climáticas) — que deverá 
ocorrer em Belém, em 2025.

“O PL 412 traz a demanda fun-
diária. (...) E qual a situação que 
temos no avanço da questão fun-
diária, na regularização das terras 
indígenas?”, questionou o deba-
tedor. (Agência Senado)
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Codanorte promove visita técnica em Codanorte promove visita técnica em 
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Reservatório do Nova Reservatório do Nova 
Pirapora recebe Pirapora recebe 
obras estruturais obras estruturais 
e novo conjunto de e novo conjunto de 
motobombasmotobombas

Minas Gerais lidera Minas Gerais lidera 
geração de energia geração de energia 
solar no Brasil solar no Brasil 
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    COOPERATIVAS DE AGROEXTRATIVISMO

O Departamento de Desenvol-
vimento Regional do Codanorte, 
composto pela gerente Soraya 
Otonni, e as assessoras técnicas An-
dressa Cavalcanti e Deiviane Muniz 
realiza visita técnica em duas coo-
perativas das cidades de Mirabela e 
Coração de Jesus.

Na cooperativa de Riachão, na 
zona rural de Mirabela, além do 
corpo técnico do Codanorte, parti-
ciparam da visita, representantes da 
Secretaria Estadual de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa), 
da Emater, e da cooperativa. O local 
é um dos empreendimentos que se-

rão qualificados por meio do Con-
vênio entre o Codanorte e Seapa/
Pro-pequi, onde engloba em torno 
de 60 comunidades nas atividades 
de agroextrativismo do coco ma-
caúba e o cultivo de outras culturas.

O empreendimento está habili-
tado para receber um responsável 

técnico em agroindústria, e enge-
nheiro de alimentos para potencia-
lizar o artefato produzido para ser 
inserido nos principais supermer-
cados. São produtos que precisam 
passar por inspeção, rotulagem, 
envasamento, cuidados técnicos, 
novos equipamentos, tecnologias, 

além de treinamento e capacitação 
para os agroextrativistas.

Já na Associação Delícias de 
Salto, na zona rural de Coração de 
Jesus, a equipe do Codanorte foi 
acompanhada por representantes 
da SEAPA. O empreendimento já 
recebe acompanhamento técnico e 

capacitações por meio do Convênio 
Codanorte e Seapa/Pró-Pequi e re-
aliza o agroextrativismo do pequi, 
contemplando cerca de 10 famílias, 
com maioria de mulheres. O óleo 
do pequi de Salto, já tem sido ex-
portado para outros países. (Ascom 
Codanorte)

Dentro da política de reestrutura-
ção do SAAE, a Prefeitura de Pirapora 
por meio da própria autarquia, vem 
realizando melhorias em todos os 
setores que envolvem o saneamento 
básico.

Esta semana a equipe de manu-
tenção estrutural atuou na reforma 
do reservatório do bairro Nova Pi-
rapora. Responsável pelo abasteci-
mento dos bairros São João, Porto 
Belo, Cidade Jardim e Chácaras 
Maltêz, o depósito de água recebeu 
um trabalho de correção de trincas, 
pintura e impermeabilização.

Segundo o diretor do Saae, 
Bruno Santos Guimarães, parte do 
sistema elétrico e de motobombas 
também será substituído. “Nos úl-
timos anos houve um aumento po-
pulacional significativo na parte alta 
da cidade, o que demanda ao Saae 
novos investimentos técnicos e es-
truturais no setor de abastecimento. 
Esse tem sido o nosso foco, aplicar 
os recursos para que a água chegue 
em quantidade e qualidade. Um tra-
balho responsável voltado para aten-
der aos anseios da nossa popula-
ção”, salientou Bruno. (Ascom PMP)

O setor de energia solar no 
Brasil corre para se expandir e 
vive uma espécie de ‘corrida do 
ouro’ ao se tornar, recentemente, 
o 8° maior gerador deste tipo de 
energia no mundo pela primeira 
vez, superando a energia eólica e 
tornando a fotovoltaica a segunda 
maior fonte energética do país. 
O setor de energia brasileiro re-
cebeu R$ 40 bilhões só em 2022, 
oriundos na maior parte de fun-
dos de investimentos nacionais 
e estrangeiros, correspondendo 
a quase metade do total que foi 
investido na área desde 2012.

A maior parte das empresas 
desse setor nasceu e se desenvol-
veu em Minas Gerais, importante 
pólo para o setor que passou a ser 
conhecido informalmente como 
Vale do Silício da Energia Limpa. 

O estado de Minas Gerais 
se tornou o primeiro coloca-
do em potência instalada com 
3.062.205,90 GW, segundo a Ane-
el (Agência Nacional de Energia 
Elétrica). Em seguida, aparecem 
os estados de São Paulo (SP) com 
2.998.862,89 GW, e Rio Grande 
do Sul (RS) com 2.275.658,43 
GW. Ainda de acordo com o 
ranking, dentre as agentes com 
mais potência instalada (em kW ), 
estão: Cemig Distribuidora, EMG 
e ESS. 100% dos 853 municípios 
do Estado tem ao menos uma uni-
dade de geração de energia solar 
fotovoltaica, segundo informa-

ções da Agência Minas (Governo 
do Estado de MG).

Segundo José Otávio Busta-
mante, CEO da Juntos Energia, 
empresa de Itajubá (MG), o Brasil 
é um país privilegiado em relação 
à energia renovável. “Temos um 
grande volume do recurso hídri-
co, o que impacta diretamente 
na geração de hidrelétricas, por 
exemplo, e uma disponibilidade 
solar muito grande, o que nos di-
fere de outras economias e outros 
países. O avanço da energia solar 
do Brasil se deu a partir de 2012, 
com a regulamentação da Lei de 
Geração Distribuída, ocasionando 
um crescimento exponencial gra-
dativo”.

O interesse do brasileiro por 
energia renovável cresce ao longo 
do tempo. Segundo Bustamante, 
isso se deve à conscientização 
sobre os cuidados com o meio am-
biente. “Ao longo do tempo, fomos 
educados e adotamos novas postu-
ras em relação ao meio ambiente. 
Vemos isso mudando positivamen-
te e gradativamente e isso precisa 
continuar nessa direção. Ao mesmo 
tempo em que se busca economia, 
não se pode deixar de lado a pre-
ocupação com os fatores ambien-
tais. Os países têm se preocupado 
também cada vez mais em ‘descar-
bonizar’ a economia, reduzindo a 
pegada de carbono ano a ano, e a 
energia é altamente relevante para 
atingirmos essa meta”, destaca.
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Montes Claros sedia 
Seminário de Vigilância 
Epidemiológica

Saúde organiza webinário 
voltado para trabalhadores 
de Salas de Vacina

VACA QUEBRA RECORDE MUNDIAL DE PRODUÇÃO

A vaca holandesa Baleia, do produtor rural Murilo Rios Lemos, da 
Fazenda Promissão, em Alpinópolis, quebrou o recorde mundial de 
produção de leite com 132,20 quilos em três ordenhas no Torneio 
Aberto de Leite da Expass Agro de Passos. Ela superou a recordista 
mundial que consta no Guiness World Record,  Marília FIV Teatro de 
Naylo, da raça Girolando que produziu um total de 127,570 kg/leite 
em três ordenhas, no dia 3 de agosto de 2019, durante o 34° Torneio 
Leiteiro de Areias/SP. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/vaca-supera-130-kg-de-leite-em-torneio-da-
-expross-agro-em-passos/

SERITINGA ENTREGA DE CASAS POPULARES

 A Prefeitura de Seritinga promoveu no último final de se-
mana a entrega das 19 casas populares do projeto “Casa Popular, 
Novas Conquistas” e a inauguração do Quartel da Polícia Militar em 
evento concorrido. Em sua fala, o prefeito Marco Antônio agradeceu e 
mencionou a participação e empenho de todos os envolvidos no pro-
jeto das casas populares, desde a compra dos lotes até a finalização 
das novas residências. O Ten Cel PM Júlio César reafirmou a parceira 
que tem com o município e a importância de ter um espaço como 
o quartel, que é um local que está a serviço para toda a população. 
( Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/cerimonia-de-entrega-de-ca-
sas-populares-e-inauguracao-do-quartel-da-policia-militar-e-marcada-
-por-muitas-emocoes-em-seritinga/

AMBULÂNCIAS REALIZAM 11 MIL ATENDIMENTOS 

Com atendimentos 24 horas por dia, sete dias por semana, a frota 
de ambulâncias de Araxá assiste toda a comunidade e oferece mais se-
gurança e qualidade no transporte de pacientes da Rede Municipal de 
Saúde. Somente nos últimos seis meses, foram realizados, em média, 
1.800 atendimentos mensais, com aproximadamente 140 viagens por 
mês. São ambulâncias UTIs Móveis e para remoções simples. A frota 
de veículos é composta por 12 unidades, um aumento de 200% em 
relação à frota anterior. As ambulâncias contam com aparelhos que 
possibilitam atendimento pré-hospitalar ao paciente e equipamentos 
para salvar e manter vidas. Os veículos, também podem ser equipados 
para atender casos emergenciais como acidentes, ataques e crises. 
( Jornal Correio de Araxá – Araxá) https://www.correiodearaxa.com.
br/noticia/categoria/2/cidade/link/8066/ambulancias-da-prefeitura-de-
-araxa-realizam-mais-de-11-mil-atendimentos-no-primeiro-semestre-
-de-2023

POSTO SERÁ CENTRO REGIONAL DE SAÚDE

O prefeito de Conselheiro Lafaiete, Mário Marcus, o vereador 
Erivelton Jayme, o secretário de Obras, Cláudio Quirino, o secretá-
rio interino de Saúde, Darci Tavares, assessores e representantes da 
empresa responsável pela obra, a WYX, acompanharam o início das 
obras no bairro Paulo VI, que transformará o posto de saúde em um 
Centro Regional de Saúde. Estimada em quase R$2 milhões de reais, 
a obra tem a previsão de entrega em 10 meses. A unidade de saúde, 
além da equipe da Estratégia de Saúde da Família, passarão a ofere-
cer diversas especialidades médicas e ainda uma farmácia básica para 
atender moradores do bairro e região. ( Jornal Correio Online – Con-
selheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30640-posto-
-do-bairro-paulo-vi-passara-a-ser-centro-regional-de-saude) 

AMIGOS CRIAM CAMPANHA PARA AJUDAR JOVEM

Há dois meses, a jovem Bianca Caroline, de 24 anos, recebeu o 
diagnóstico de linfoma de Hodgkin. Desde que iniciou o tratamento, 
ela está afastada do trabalho e sem nenhuma fonte de renda. De acor-
do com o portal Tribuna Centro-Oeste, ela mora em Córrego Fundo 
e atuava como frentista em um posto de combustíveis da cidade. O 
linfoma é um câncer do sangue, assim como a leucemia. A diferença en-
tre eles é que a leucemia tem origem na medula óssea e o linfoma surge 
no sistema linfático, um conjunto composto por órgãos e tecidos que 
produzem células responsáveis pela imunidade e vasos que conduzem 
estas células através do corpo. ( Jornal Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/amigos-criam-campanha-para-aju-
dar-jovem-de-corrego-fundo-diagnosticada-com-cancer/) 

HMC REALIZA PELO SUS PROCEDIMENTO INÉDITO

A equipe de gastroenterologia e endoscopia do Hospital Márcio 
Cunha, administrado pela Fundação São Francisco Xavier em Ipatinga, 
marcou um avanço no tratamento do câncer esofágico na região do Vale 
do Aço. No mês de junho, a instituição hospitalar realizou o primeiro 
procedimento endoscópico para posicionamento de stent esofagiano 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) na região, informou a FSFX. A cirur-
gia, coordenada pelo médico gastroenterologista e endoscopista Rodrigo 
Lovatti, contou com o auxílio do médico Rafael Bueno de Andrade. O 
procedimento foi realizado em um paciente idoso de 86 anos que está 
em tratamento oncológico para câncer de esôfago. ( Jornal Diário do Aço 
– Ipatinga) https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107852-hmc-re-
aliza-pelo-sus-procedimento-inedito-no-vale-do-aco 

Com produção de 132,20 quilos, a vaca holandesa Baleia, do produtor 
rural Murilo Rios Lemos, foi a grande surpresa do torneio 
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A Escola de Saúde Pública do 
Estado de Minas Gerais (ESP-MG) 
e a Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG), realizam 
na próxima quarta-feira, dia 5/7, a 
partir das 14h, no canal do Youtu-
be da escola, o webinário “Curso 
de Qualificação profissional para 
Trabalhadores de Salas de Vaci-
na”. Neste seminário virtual serão 
debatidos “O olhar regionalizado 
da imunização nos territórios” e  
as “Estratégias para aumento de 
coberturas vacinais por meio da 
pesquisa-intervenção”. O objetivo 
desta atividade é divulgar e discutir 
estratégias voltadas para ampliação 
das coberturas vacinais nos territó-
rios de Minas Gerais. 

Este webinário é destinado 
aos discentes do curso de mesmo 
nome e também a todos profissio-
nais das salas de vacina, bem como 
aquelas pessoas que estão envolvi-
das direta ou indiretamente em ati-
vidades e processos relacionados 
à vacinação. Haverá emissão de 
certificado pela ESP-MG, mediante 
registro em lista de presença divul-
gada durante a atividade.

Serão expositoras no webiná-
rio, a professora dra. Fernanda 
Penido Matozinhos, do Departa-
mento de Enfermagem Materno 
Infantil e Saúde Pública da Escola 
de Enfermagem da UFMG e líder 
do grupo de pesquisa NUPESV 
(Núcleo de Pesquisa e Estudos em 
Vacinação) e a enfermeira, especia-

Com a inscrição de mais de 260 
profissionais de 86 municípios, 
o “Seminário Macrorregional de 
Vigilância Epidemiológica 2023: 
desafios e perspectivas” que será 
realizado até hoje (29), em Montes 
Claros, contará com a apresentação 
de 30 experiências exitosas e artigos 
científicos.

O evento, organizado pela Secre-
taria de Estado da Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), envolve a partici-
pação de gestores e profissionais de 
saúde de municípios que integram 
as áreas de atuação da Superinten-

dência Regional de Saúde (SRS) de 
Montes Claros e as Gerências Regio-
nais de Saúde (GRS) de Januária e 
Pirapora.

O Seminário será realizado no 
auditório do Consórcio Intermuni-
cipal Multifinalitário da Área Minei-
ra da Sudene (Cimams). Na avalia-
ção da coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS, Agna Soares da 
Silva Menezes, “o evento constituirá 
momento importante para a troca 
de experiências entre os profissio-
nais de saúde, o que, consequente-
mente, poderá viabilizar o aperfei-

çoamento dos serviços prestados 
à população. Será um momento 
importante, inclusive, para que haja 
maior interação entre os profissio-
nais dos serviços de vigilância epi-
demiológica, de saúde e de atenção 
primária, que é a porta de entrada 
da população no Sistema Único de 
Saúde (SUS)”, observa a coordena-
dora. 

A partir das 8h30 desta quin-
ta, terá continuidade abordando 
o tema “Agravos Transmissíveis 
– Desafios e Perspectivas”. Em se-
guida, representantes de serviços 
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lista em Saúde Pública e Gestão de 
Emergência em Saúde Pública e co-
-monitora do Curso de Atualização 
para o Trabalhador da Sala de Vacina 
na Região de Teófilo Otoni, Andrea 
Souza Uzel Pereira.

Já a mediação será feita pela en-
fermeira, coordenadora do Grupo 
de Análise e Monitoramento da Va-
cinação no estado de Minas Gerais 
(GAMOV-MG), superintendência de 
Vigilância Epidemiológica da SES/
MG e mestranda em Saúde Coletiva 
na Escola de Enfermagem da UFMG, 
Janaina Fonseca Almeida Souza.

SOBRE A QUALIFICAÇÃO

A qualificação para trabalhado-
res de salas de vacina, trata-se de 
uma parceria da SES-MG e ESP-MG, 
tendo como objetivo promover a 
atualização/qualificação dos traba-
lhadores de sala de vacinas para 
atuarem diretamente na supervisão 
e monitoramento relacionados aos 

processos de vacinação em seus 
territórios, na perspectiva da Edu-
cação Permanente em Saúde. 

O conteúdo da qualificação foi 
integralmente construído pelos 
técnicos das duas instituições e o 
curso foi direcionado para os pro-

fissionais que trabalham em salas 
de vacina e essas pessoas foram 
selecionadas pela SES, por meio 
das Unidades Regionais de Saúde, 
em articulação com os municípios, 
que indicaram os profissionais. 
(Ascom SES-MG)

de vigilância epidemiológica de 
municípios farão apresentações de 
experiências que alcançaram bons 
resultados no controle de agravos 
transmissíveis.

A última etapa do seminário 
começará às 13 horas com apresen-
tações dos desafios e perspectivas 
da Diretoria de Informações em 
Epidemiologia da SES-MG e de ex-
periências exitosas dos municípios 
da SRS Montes Claros e das Gerên-
cias Regionais de Saúde de Januária 
e Pirapora.

Amanha (30), a Superintendên-
cia Regional de Saúde programou 
a realização de oficinas para profis-
sionais de saúde que desejam apro-
fundar conhecimentos sobre os se-
guintes temas: elaboração de padlet 
– ferramenta digital que permite a 
criação de mural ou quadro virtual 
dinâmico e interativo para registrar, 
guardar e partilhar diversos tipos 
de conteúdos, inclusive da área da 
saúde; avaliação de pacientes aco-
metidos por hanseníase; técnica de 
aplicação da vacina BGC, que pro-
tege a população contra as formas 
graves da tuberculose, doença con-
tagiosa que afeta os pulmões, ossos, 
rins e meninges – membranas que 
envolvem o cérebro.

EXPERIÊNCIAS EXITOSAS

Além de experiências exitosas 
implementadas por serviços munici-
pais de saúde, o “Seminário Macror-
regional de Vigilância Epidemioló-
gica” contará com apresentações 
e exposição de banners de artigos 
científicos abordando as seguintes 
áreas temáticas: condições crônicas; 
agravos transmissíveis, incluindo 
temas relacionados à imunização; e 
informações epidemiológicas.

Os artigos selecionados por pro-
fissionais da SES-MG, com titulação 
em cursos de mestrado e doutora-
do, serão publicados nos anais do 
Seminário visando possibilitar aos 
municípios planejar ações nas áreas 
de vigilância epidemiológica e de 
saúde, tendo como base experiên-
cias bem sucedidas já testadas e co-
locadas em prática em outras loca-
lidades do Estado. (Ascom SES-MG)
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Pessoas que têm o costume de se Pessoas que têm o costume de se 
divertir em famíliadivertir em família

Ações de conscientização marcaram o Dia Ações de conscientização marcaram o Dia 
Internacional da Luta Contra as DrogasInternacional da Luta Contra as Drogas

JOYCE ALMEIDA

Comemorar é uma arte que o bra-
sileiro domina muito bem, e estar com 
a família torna as festividades ainda 
mais especiais. Além das datas come-
morativas, muitas se reúnem simples-
mente por gostarem de estar sempre 
juntas. O costume de confraternizar 
próximo de quem ama muitas vezes se 
inicia nas raízes e perpassa de geração 
em geração.

A família de Vitória Aparecida está 
junta constantemente e já confeccio-
naram até camisas. “Nos encontramos 
em quase todos os finais de semana. 
Não sei dizer quem é mais animado, 
pois todos brincam muito entre si. 
Nossa família sempre se reúne na casa 
da minha avó e não pode faltar a vaca 
atolada, canjica e o feijão tropeiro”, 
conta.

Clarissa Almeida relata que a sua fa-
mília anualmente comemora o aniver-
sário do avô com o tradicional arroz 
com pequi e que neste ano, a festa será 
em memória a este familiar tão queri-
do por todos. “Estamos juntos com 

muita frequência e foram meus avós 
que começaram esse costume. Todos 
são bem alegres, estão sempre rindo 
cantando e dançando. Uma grande 
tradição nossa é de se encontrar no 
dia 27 de dezembro, onde todos nos 
reunimos para o famoso arroz com pe-
qui da família. Este ano o aniversário 
do meu avô já em memória, ele foi um 
exemplo de homem, pai e avô. Nos 
encontramos em casa, sítio e também 
viajamos, sempre onde dê certo pra 
todos”, afirma.

A família Natalia Rodrigues tam-
bém é outra que gosta de estar reu-
nida, por qualquer motivo. “Além das 
datas comemorativas, nos reunimos 
todas as quintas ou sextas-feiras, em 
algum boteco ou restaurante, e uma 
vez no mês na casa de um dos irmãos. 
Sempre comemoramos tudo, seja se 
alguém tirou habilitação, alguma for-
matura, consagração. Comemoramos 
pelas conquistas, pelo dia, pela vida, 
temos a tradição de sempre fazer chur-
rasco. O início não me recordo, mas 
desde pequena me lembro das come-
morações. Sempre tem arroz com pe-
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Vitória Aparecida e sua família

Jéssica Eduarda Silva e sua família

Jonatas Macedo e sua família

Jean Lima e sua família

Clarissa Almeida e sua família

Natalia Rodrigues e sua família

qui, feijão tropeiro e churrasco”.
Ao ser questionada sobre quem 

é a pessoa mais animada da família, 
Natalia afirma que essa escolha é bem 
difícil. “Todos somos bem animados 
graças a Deus. Os meus pais são in-
críveis e meus irmãos nem se fala, é 
difícil escolher quem é mais anima-
do. Gostamos de comprar brindes e 
fazer um bingo entre nós. Todos os 
anos em julho, viajamos para a casa 
da minha avó e pronto, a diversão 
é mais que garantida. Também nos 
reunimos sempre na casa de um dos 
irmãos a cada mês”.

Allan Fábio conta que sua família 
é pequena, mas que há muitas pesso-
as que não tem laços de sangue que 
consideram parte da família. “Sem-
pre estamos comemorando todo 
aniversário e datas especiais, às ve-
zes, também nos encontramos para 
matar a saudade, quando ficamos 
algum tempo sem se ver. Não nos 
programamos, mas no geral não con-
seguimos passar mais de dois meses 

sem uma reunião. Costumamos estar 
juntos em casa quase todas as noites 
em minha casa, mas volta e meia esta-
mos visitando algum familiar, às vezes 
até de surpresa”, e relata ainda que 
a pizza e o churrasco são as comidas 
favoritas da família.

Allan ainda afirma com convicção 
que a pessoa mais animada da famí-
lia é sua namorada. “Com certeza é 
Vitória, minha namorada. Ela não 
deixa passar nenhuma data sem uma 
comemoração. Eu diria que ela vive 
bem todas as datas do ano, e quando 
não consegue por qualquer motivo, 
ela se chateia”, conclui.

A secretária Jéssica Eduarda Silva 
relata que o pagode e o baralho são 
características marcantes das come-
morações da família. “Minha mãe 
começou essa tradição e desde então 
estamos juntos quase em todo fim de 
semana. Nunca pode faltar um bom 
feijão tropeiro e churrasco. Nos reu-
nimos na casa da minha irmã e tudo 
sempre acaba em pagode e jogo de 

baralho, inclusive,  minha irmã,  mi-
nha mãe e eu gostamos de cantar no 
karaokê e ainda tocamos pagode”, 
conta.

As festividades da família de Jean 
Lima começaram através de sua avó 
e segundo vendedor, ele é a alegria 
de todos. “Quase todo mês nos ve-
mos, seja em aniversário; no dia de 
Nossa Senhora Aparecida rezamos o 
terço com toda a família; natal; ano 
novo, e tem fogueira também. A mi-
nha vó que começou esse costume 
e o melhor encontro é quando tem 
fogueira, mas também amamos o 
réveillon. O mais animado da famí-
lia sou eu, sempre estou reunindo 
todos, ornamentando, danço e faço 

todos sorrirem bastante. Nas nossas 
festas têm sempre churrasco e coca”, 
relata o vendedor.

O estudante de Odontologia Jo-
natas Macedo conta que sua família 
se reúne em um sítio da família em 
todos os finais de ano. “Sempre esta-
mos juntos ao final de cada ano, no 
natal e ano novo. Quem começou 
esse costume foram minhas tias. Mi-
nha prima Dani e minha mãe que or-
ganizam tudo e decidem as comidas. 
A farofa e o churrasco sempre estão 
presentes. Tínhamos o amigo choco-
late no natal, mas faz tempo que não 
temos mais. Nos reunimos sempre 
no sítio de tia Patrícia”, conta. (Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)

A Secretaria Municipal de 
Saúde e o Conselho Municipal 
Antidrogas (Comad), realizou 
uma ação de panfletagem a fim 
de conscientizar a população 
sobre os perigos das drogas. A 

ação, executada na Praça Dr. 
Carlos, também teve aferição de 
pressão e vacinação contra gripe 
e Covid-19.

“A dependência química é um 
dos grandes problemas da nos-

sa sociedade. E a informação é 
o melhor remédio para evitar 
que ela prejudique nossa vida”, 
resumiu o presidente eleito do 
Comad, Wesley Luiz Aquino.

 

Vinte e seis de junho é o Dia 
Internacional de Combate às 
Drogas, data estabelecida pela 
Organização das Nações Unidas 
(ONU) para que o mundo possa 
refletir a respeito dos impactos 

negativos que o uso de drogas 
causa ao indivíduo e à socieda-
de.

Segundo a definição da Or-
ganização Mundial da Saúde 
(OMS), droga é qualquer subs-

tância não produzida pelo orga-
nismo que tem a propriedade de 
atuar sobre um ou mais de seus 
sistemas, produzindo alterações 
em seu funcionamento. (Ascom 
PMMC)
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Ciclo II do Projeto RHP foca na Ciclo II do Projeto RHP foca na 
Farmácia e Pronto-Socorro do HDG Farmácia e Pronto-Socorro do HDG 

Serviços de capina e limpeza em ruas e Serviços de capina e limpeza em ruas e 
praças de Montes Claros são intensificadospraças de Montes Claros são intensificados
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Na manhã dessa quarta-feira 
(28/6), o Hospital Dilson Godinho 
(HDG) recebeu mais uma etapa do 
Programa de Reestruturação dos 
Hospitais Públicos (RHP), cujo ob-
jetivo principal é evolução de me-
lhorias dos processos assistenciais. 

O projeto RHP faz parte do Pro-
grama de Apoio ao Desenvolvimen-
to Institucional do Sistema Único de 
Saúde (PROADI-SUS), aliança entre 
o Ministério da Saúde e seis hospi-
tais de referência no Brasil, entre 
eles, o Hospital Alemão Oswaldo 
Cruz (HAOC), que coordena a capa-
citação nos hospitais participantes 
em Montes Claros. 

O HDG é uma das quatro uni-
dades hospitalares que integram 
o RPH não apenas na cidade, mas 

em todo o Estado de Minas Gerais. 
Os outros são: Hospital Aroldo Tou-
rinho (HAT), Hospital das Clínicas 
Mário Ribeiro (HC) e o Hospital 
Universitário Clemente de Faria 
(HUCF) da Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes).  

A visita Multiprofissional do Ci-
clo II, com foco no Pronto-Socorro 
(PS), acontece durante todo o dia 
e tem a participação de represen-
tantes de diversos setores do HDG, 
dentre eles, do Núcleo de Apoio à 
Gestão, Farmácia Central, Serviço 
de Controle de Infecção Hospitalar 
(SCIH), Núcleo de Segurança do Pa-
ciente e outros. 

Os trabalhos foram coordenados 
pela farmacêutica Mariana Lima, da 
Diretoria Executiva de Responsabi-

lidade Social do Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz e Ministério da Saú-
de. 

 “Hoje, a visita é de acompanha-
mento dos processos implantados 
e o trabalho que está sendo desen-
volvido pela Farmácia Central no 
projeto RHP, com foco no Pronto-
-Socorro, além da continuidade das 
atividades do Ciclo I que foram no 
Centro Cirúrgico, UTI e Unidade de 
Internação”, destacou a farmacêuti-
ca. 

O Ciclo II começou em janei-
ro deste ano e vai até dezembro 
quando termina o projeto RHP. No 
encerramento terá a validação da 
ferramenta de Avaliação Hospitalar 
(FAHosp).  

“Podemos afirmar que os proces-

sos assistenciais dentro da Farmácia 
Central melhoraram em mais de 
80% desde o início do Ciclo I. isso é 
muito gratificante, pois demonstra 
a seriedade com que o HDG está 
participando deste projeto”, pon-
derou a farmacêutica Mariana Lima.  

Coordenadora da Enfermagem 
do Hospital Dílson Godinho, a 
enfermeira Bruna Cristyne de Oli-
veira Moura explica que um dos 
objetivos do RHP dentro do Hos-
pital Dilson Godinho é melhorar 
a assistência aos usuários do SUS. 

“O projeto RHP veio contribuir 
com a gestão hospitalar por meio 
de melhoria na sistematização dos 
processos assistenciais, administra-
tivos e gerenciais, promovendo a 
redução de risco ao paciente, fami-

liares e colaboradores. Com o pro-
jeto estamos aperfeiçoando ainda 
mais os nossos processos internos 
que impactam positivamente na 
redução do tempo de internação, 
aperfeiçoamento do giro dos leitos 
e melhor disseminação da cultura 
de qualidade no atendimento e 
segurança do paciente”, finalizou a 
coordenadora de enfermagem.

 
PROADI-SUS 

Criado em 2009, seu propósito 
é apoiar e aprimorar o SUS por 
meio de projetos de capacitação 
de recursos humanos, pesquisa, 
avaliação e incorporação de tecno-
logias, gestão e assistência especia-
lizada demandados pelo Ministério 

da Saúde. 
Os projetos PROADI-SUS são 

construídos pelos hospitais em 
conjunto com o Ministério da Saú-
de, CONASS, CONASEMS, áreas 
técnicas, entidades de classe e de-
mais interessados.  

As iniciativas buscam abrangên-
cia nacional, garantindo que os 
recursos empregados resultem em 
benefícios para o desenvolvimen-
to do SUS em todas as regiões do 
País. 

O Projeto de Reestruturação 
dos Hospitais Públicos (RHP) pres-
ta assistência há 16 hospitais do 
Brasil, desde o ano de 2021. Em 
Minas Gerais, apenas 4 hospitais 
participam do RHP, todos em Mon-
tes Claros.

Com a trégua da chuva nos úl-
timos meses, a Prefeitura de Mon-
tes Claros intensificou os serviços 
de capina e limpeza em diversas 
praças, ruas e avenidas da cidade. 
Nos últimos dias, dezenas de es-
paços públicos estão recebendo 
o serviço, proporcionando um as-

pecto visual mais agradável para a 
população.

Nesta semana, a equipe de 
varrição e capina executou os 
serviços na pracinha do bairro 
Jardim Panorama. Além do corte 
do mato, a Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU) executou reforma 

e pintura do local, proporcionan-
do um novo aspecto urbanístico 
para a pracinha. Outro local que 
recebeu melhorias foi a praça do 
bairro Vera Cruz, que também re-
cebeu serviços de reforma e pin-
tura. A praça do bairro Morada 
do Parque foi outra que recebeu 

um amplo serviço de limpeza e 
reforma.

Os serviços continuam em rit-
mo intenso no canal da avenida do 
bairro Vera Cruz e na avenida Sid-
ney Chaves (região do grande Re-
nascença). Ainda no bairro Renas-
cença, os serviços de capina foram 

executados em diversos pontos da 
avenida Minas Gerais.

Também receberam os serviços 
de capina e limpeza a avenida An-
tônio Lafetá Rebelo (Córrego das 
Melancias) e as ruas da área central.

Além de manter as ruas, aveni-
das e praças com um aspecto visual 

agradável, essas ações contribuem 
com o enfrentamento ao mosquito 
Aedes aegyti, transmissor da den-
gue, da zica e da chikungunya, já 
que os servidores recolhem mate-
rial que possa acumular água e se 
transformar em um ambiente para 
proliferação do inseto.
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PM apreende menor PM apreende menor 
infratora, após infratora, após 
receber informações receber informações 
de que ela estaria de que ela estaria 
transportando drogas transportando drogas 

Acidente entre dois veículos Acidente entre dois veículos 
deixa motorista morto em deixa motorista morto em 
Brasília de MinasBrasília de Minas

MGC-122 | Motorista perde controle MGC-122 | Motorista perde controle 
após carro apresentar defeito após carro apresentar defeito 
mecânico e bate em caminhão mecânico e bate em caminhão 

Brigada de Infantaria capacita sua Brigada de Infantaria capacita sua 
força de prontidãoforça de prontidão

Caminhoneiro Caminhoneiro 
passa mal ao passa mal ao 
volante e bate em volante e bate em 
árvore em Coração árvore em Coração 
de Jesusde Jesus

Nessa quarta-feira (28), uma 
adolescente de 17 anos foi apre-
endida após a Polícia Militar re-
ceber informações de que ela es-
taria trazendo drogas de ônibus 
para Pirapora. Os policiais mon-
taram uma operação e fizeram o 
monitoramento do veículo, que 

saiu de Uberaba. Ao descer na 
rodoviária, a menor foi aborda-
da.

Segundo a PM, em uma bolsa 
que ela carregava foram encontra-
das porções de maconha, cocaína 
e crack, além de uma balança. Os 
militares ainda apreenderam o ce-

lular da jovem.
Ao ser questionada, a menor fa-

lou que estava fazendo o transpor-
te das drogas para pagar uma dívi-
da que ela tinha. De acordo com a 
PM, ela foi levada para a delegacia 
da Polícia Civil junto com um re-
presentante legal.

Nessa quarta-feira (28), um 
acidente entre dois veículos 
deixou um motorista morto na 
MGC-202, em Brasília de Minas. 
A vítima fatal, Rodrigo Lima de 
Vasconcelos, de 59 anos, dirigia 
um carro, que pegou fogo após 
bater de frente com um caminhão 
no KM 150.

Quando a Polícia Militar Rodo-
viária chegou, a equipe se depa-
rou com o automóvel em chamas, 

na margem direita. O outro veí-
culo, que tinha um semirreboque 
acoplado, foi encontrado fora da 
pista.

O condutor do caminhão, que 
não teve ferimentos, informou 
que estava retornando de um 
frete e que transportava pisos 
e telhas. Ele disse que seguia 
sentido Mirabela quando viu o 
carro na contramão e em alta 
velocidade. Para não bater, ten-

tou desviar, mas não conseguiu 
evitar o acidente. Após a colisão, 
seu veículo saiu descontrolado e 
também parou às margens da ro-
dovia.

O caminhoneiro também afir-
mou à PMRv que desceu e tentou 
prestar socorro ao outro motoris-
ta, que estava preso às ferragens 
e inconsciente. Ele afirmou que 
tentou retirá-lo, mas as chamas 
aumentaram e se espalharam por 

todo o carro. Em seguida, acio-
nou a polícia e a ambulância de 
Brasília de Minas.

Conforme a PMRv, ele foi sub-
metido ao teste do bafômetro, 
que deu negativo. Por orientação 
do delegado, foi conduzido à de-
legacia da Polícia Civil. A perícia 
foi chamada e o corpo liberado 
para uma funerária. As causas 
do acidente devem ser investiga-
das.

Na noite dessa terça-feira (27), 
duas pessoas ficaram feridas em 
um acidente entre um carro e um 
caminhão na MGC-122. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, o moto-
rista do carro contou que perdeu 
o controle depois que o veículo 

apresentou um defeito mecânico 
na barra de direção. O automóvel 
rodou na pista e bateu na lateral 
do caminhão.

O acidente foi na altura do 
KM-163 perto do trevo de aces-
so para o distrito de Barreiro 

da Raiz. O caminhão seguia sen-
tido Janaúba/Montes Claros e o 
carro estava no sentido opos-
to.

O motorista do veículo, de 36 
anos, estava se queixando de dor 
na região pélvica e a passageira, 

de 34, se queixava de uma contu-
são no membro superior direito. 
Eles foram socorridos pelo Cor-
po de Bombeiros e foram levados 
para o hospital Regional de Ja-
naúba. O caminhoneiro não ficou 
ferido.

A 9ª Brigada de Infantaria 
Motorizada (9ª Bda Inf Mtz) 
coordenou a Operação Check 
Uno, exercício de adestramento 
de pequenas frações da sua For-
ça de Prontidão Operacional, a 
Força Tarefa Suez (FT Suez). A 
atividade ocorreu no Campo de 
Instrução de Gericinó, localizado 
no Rio de Janeiro, com a partici-
pação de aproximadamente 630 
militares.

O objetivo do exercício foi 
adestrar frações valor pelotão e 
uma turma de caçadores, com 
foco em exercício de marcha 

para o combate, ataque coorde-
nado, operações em ambiente 
urbano, orientação no terreno 
e operações defensivas, além da 
realização do tiro de instrução 
avançado.

Integrantes do 1º Batalhão 
de Infantaria Mecanizado (Esco-
la), do 2º Batalhão de Infantaria 
Motorizado (Escola), do 57º Ba-
talhão de Infantaria Motorizado 
(Escola) e do 15º Regimento de 
Cavalaria Mecanizado (Escola) 
participaram do exercício, que 
contou com o emprego de im-
portantes e modernos equipa-

mentos e materiais, como, por 
exemplo, a viatura blindada de 
transporte de pessoal Guarani, o 
fuzil Imbel de alta precisão .308 
AGCL e o fuzil Imbel 7,62 mm, 
todos de fabricação nacional, 
além da viatura blindada multita-
refa Lince K2. O coroamento da 
operação consistiu numa ação de 
ataque coordenado, nível pelo-
tão, que permitiu aplicar os di-
versos ensinamentos colhidos ao 
longo da semana.

O Comandante da 9ª Bda Inf 
Mtz, General de Brigada Ricardo 
Luiz da Cunha Rabelo e o Coman-

dante do 2º Batalhão de Infanta-
ria Motorizado (Escola) e da FT 
Suez, Tenente-Coronel Marcus 
Vinicius do Nascimento Monteiro 
estiveram presentes na área de 
operações. Na análise do General 
Rabelo, os objetivos do exercício 
foram plenamente atingidos. “a 
9ª de Guerra iniciou muito bem 
o processo de preparo de sua 
Força de Prontidão que passará 
pela certificação em setembro 
próximo. Com isso, reforçamos a 
motivação e o comprometimento 
de nossa tropa”, ressaltou. (Exér-
cito Brasileiro)

Na noite dessa quinta-feira 
(27), um caminhoneiro ficou feri-
do em um acidente na LMG-251, 
em Coração de Jesus. Segundo o 
Samu, o homem perdeu o controle 
da direção após passar mal e bateu 
em uma árvore às margens da pis-
ta.

“Devido ao impacto, a vítima ficou 

retida dentro do caminhão e foi retira-
da pela equipe do SAMU com a ajuda 
da Polícia Militar e pessoas que pas-
savam pelo local”, informou o Samu 
por meio de nota.

O motorista foi avaliado pelos so-
corristas e foi levado para o hospital 
de Coração de Jesus com escoria-
ções.
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O produtor rural André Luiz Menezes e da técnica de campo Lavínia Francine

Produtores rurais evoluem práticas de Produtores rurais evoluem práticas de 
trabalho com o auxílio do sistema Faemgtrabalho com o auxílio do sistema Faemg

Banco do Nordeste oferece Banco do Nordeste oferece 
soluções de crédito rural soluções de crédito rural 
na Expomontesna Expomontes

     PLANEJAMENTO, CONTROLE FINANCEIRO E ZOOTÉCNICO

A parceria Sistema Faemg Se-
nar e Fundação Credinor segue 
transformando a vida dos produ-
tores rurais em São João do Pacuí, 
São João da Lagoa, Coração de 
Jesus e Lagoa dos Patos, cidades 
que recebem grupos do Programa 
de Assistência Técnica e Gerencial 
– ATeG. Com foco na maior quali-
dade do trabalho e rentabilidade 
do negócio rural, o programa tem 
ajudado bovinocultores de leite 
na evolução da atividade.

“Essa é uma parceria muito 
boa e produtiva. A gente vem com 
a expertise do dia a dia, temos al-
guma teoria e conhecimento, mas 
na rotina da atividade atropela-
mos isso. O ATeG vem com olhar 
mais atento para detalhes que 
passam despercebidos, com toda 
experiência da técnica de campo 
que acompanha a propriedade”, 
avalia André Luiz Menezes, de São 
João do Pacuí.

Atuando na atividade leiteira 
desde 2012, André Luiz tem bus-
cado nos últimos anos planejar 
de forma técnica e profissional 
a rotina da fazenda. Com auxílio 
do ATeG, foram feitos ajustes de 
manejo, estruturação da fazenda 
e gestão das contas do negócio. A 

busca é para equilibrar as contas, 
evoluir ainda mais na qualidade 
do leite produzido e fazer o negó-
cio prosperar.

“Nos últimos três anos de-
mos um salto na propriedade, 
buscando mais investimentos e a 
organização da atividade. Com a 
vinda da técnica do ATeG isso fi-
cou ainda mais latente. Após uma 
estruturação física, estamos agora 
investindo na nutrição animal, já 
que não havia um manejo alimen-
tar adequado, sempre sofrendo 
baixa produtividade com a chega-
da da seca. Essa foi a primeira vez 
que fiz a silagem, por exemplo. 
Um método simples que não era 
adotado”, completa André Luiz.

A proposta é saltar dos atuais 
70 litros de leite por dia para 200 
nos próximos anos. Para isso, 
além das medidas já adotadas de 
inovação e reestruturação na fa-
zenda, estão no radar o aprimora-
mento genético do rebanho.

ATUAÇÃO TÉCNICA E 
GERENCIAL

O grupo de ATeG a qual An-
dré Luiz faz parte está apenas 
nos primeiros meses de assistên-

cia. Antes do programa, muitos 
produtores atuavam na atividade 
“as escuras, indo por indicação 
de um produtor ali, outro aqui”, 
como explica a técnica de campo 
Lavínia Francine Xavier.

Essa falta de metodologia 
correta, adequada para cada re-
alidade, vinha desanimando os 
produtores da região. “Muitos 
aqui estavam com o caixa da fa-
zenda no vermelho, com proble-
mas sanitários e nutricionais dos 
animais, desafios com a seca, en-
tre outros. Isso mudou, estamos 
iniciando uma recuperação da 
cadeia. Alguns produtores que 
pensavam em manter a produção 
como estava, sem ânimo para in-
vestir na atividade, hoje, após ini-
ciar o ATeG, já mudaram a visão, 
estão investindo, pois enxerga-
ram o potencial”, destaca Lavínia.

Segundo a técnica de campo, 
um dos primeiros passos foi atu-
ar com melhoramento do manejo 
nutricional associado ao manejo 
sanitário. Em seguida um tra-
balho de incentivo à produção 
regular e de qualidade para con-
seguirem abastecer laticínios e a 
estruturação de alternativas para 
reduzir custos no dia a dia. “Aos 
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poucos os produtores têm muda-
do a visão do negócio, vendo que 
a atividade pode dar certo, desde 
que apliquem melhores manejos 
e atuem com alternativas na redu-
ção de custos, como na produção 
da própria ração”.

PRÓXIMOS PASSOS

O ciclo do ATeG tem duração 
de dois anos, com visitas mensais 
na propriedade de cada produtor 
rural que faz parte do projeto. 
Após os primeiros meses de con-
sultoria, a técnica de campo Laví-
nia Francine já projeta os próxi-
mos objetivos do grupo, que vem 

evoluindo a cada mês. 
“Agora vamos partir para me-

lhorar o rebanho dos produtores, 
com maior aptidão leiteira, apli-
cando melhoramento genético 
na atividade. Isso vai melhorar a 
produção e gerar mais valor ao 
trabalho destes produtores. Aos 
que ainda estão com quantidade 
de leite produzida baixa, vamos 
atuar para melhorar o sistema de 
produção, mantendo a qualidade 
dentro da estrutura que possuem, 
gerando retorno com a atividade. O 
ATeG é uma questão social. Se não 
houver qualidade de vida, não tem 
incentivo para eles seguirem na ati-
vidade. Por isso é importante ao fim 

do mês estes produtores terem um 
retorno financeiro satisfatório”.

As quatro cidades em questão 
representam regiões que, histori-
camente, congregam importantes 
bacias leiteiras. A ideia é retomar 
o potencial e protagonismo re-
gional. “A partir do momento que 
vencermos estes obstáculos, o po-
tencial da região vai crescer ainda 
mais. O ATeG era o incentivo que 
faltava para estes produtores. O 
leite se paga, se trabalhar direi-
tinho com ele. Mas é preciso tra-
balhar de forma planejada, com 
técnica e gerenciamento”, finaliza 
Lavínia Francine. (RICARDO GUI-
MARÃES – Colaborador)

A Exposição Agropecuária de 
Montes Claros (Expomontes) pre-
vê movimentar o Norte de Minas 
Gerais nos próximos dias. O even-
to, que vai de 30 de junho a 9 de 
julho, é o maior do segmento rural 
na região, visto como uma oportu-
nidade de negócios para todas as 
cadeias produtivas do agronegó-
cio. O Banco do Nordeste é patro-
cinador da feira e vai montar seu 
tradicional estande de destaque no 
Parque de Exposições João Alencar 
Athayde, onde equipe de profissio-
nais estará a postos para apresentar 
as condições de acesso às soluções 
de crédito diferenciadas da institui-
ção.

O superintendente do BNB para 
Minas Gerais, Wesley Maciel, ressal-
ta que a mostra é um momento de 
confraternização, mas, sobretudo, 
de realizar bons negócios e inves-
tir no campo. “A Expomontes é um 
período de extrema relevância no 
calendário de eventos de Montes 
Claros e de todo o Norte de Minas. 
As melhores máquinas, equipa-
mentos e insumos para a produção 
agropecuária são ofertadas na feira, 
e o Banco do Nordeste, mais uma 
vez, se coloca como parceiro do 
produtor rural, para garantir que 
os empreendedores da região usu-
fruam das mais modernas tecnolo-
gias do mercado”, afirma.

O gestor reforça que o espa-
ço do BNB está aberto a todos os 
interessados em conhecer mais 
sobre as linhas de crédito disponi-
bilizadas pela instituição. “Vamos 
receber durante todos os dias de 
exposição, clientes e parceiros no 
nosso estande. Faça-nos uma visi-
ta!”, convida Wesley.

A Expomontes é realizada pela 
Sociedade Rural de Montes Claros 
e está em sua 49ª edição. A pro-
gramação da feira inclui leilões, 
concursos, seminários, palestras, 
fomento à agricultura familiar e 
shows. Os organizadores estimam 
a participação de 350 mil pessoas. 
(Ascom BNB)
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Donato e Severo vão ao encontro de Júlio para falar sobre o documento de Gil-
da. Tobias teme perder o amor de Lívia e Albuquerque após o nascimento de seu ir-
mão. Júlio comenta com Marê, Severo e Donato que Gilda pode ser favorecida pela 
Justiça, por sua situação financeira. Padre Diógenes fica exultante com o estado do 
cinema de Érico. Júlio anuncia que conseguiu uma audiência com o Juiz para o caso 
de Marcelino. Sílvio ameaça Gaspar. Gaspar arma contra Orlando.

Lumiar discute com Lui. Sol se impressiona com a quantidade de pessoas inscri-
tas em sua aula-show. Ben questiona Eduardo sobre seu relacionamento com Jeni-
fer. Wilma decide ajudar Stuart a decorar suas falas. Vitinho percebe que a coleira de 
brilhantes de Liza desapareceu. Ben se preocupa ao saber que Neide testemunhará 
a favor de Theo. Orfeu manda um de seus capangas encontrar o vídeo de Hugo 
ameaçando Grazi.
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Jussara tenta convencer Aline de que Daniel está enrolando a filha. Luigi conta a 
Caio que Daniel assinou um documento às escondidas oficializando a sucessão. Irene 
convence Daniel a dar um golpe em Aline para conseguir as terras que Antônio deseja. 
Franco revela a Antônio que foi Luana quem pagou a parcela do empréstimo de Aline. 
Anely lembra a Luigi que ele casou com documento falso. Caio reclama de Daniel com 
Aline. 

Fausto nota Bernardo saindo do CEC. Ellen, Ian e Nath mandam Pedalzera deixar 
eles em paz e mentem alegando que são a gangue Rollezera. Momento depois, Romeu 
se depara com Karen na portaria e ajuda a amiga a procurar quem colocou cola na lata 
de tinta. Bernardo admite para Vera que encontrou com Hélio e que Leandro não pode 
derrubar um patrimônio histórico. Vera diz que ele não deve bater de frente com Lean-
dro. Fausto visita Leandro e expõe que viu Bernardo saindo do CEC. Crânio descobre 

que Trapaça o sabotou, e grupo concorda em punição. Fausto fica bravo com Pórcia por dedicação com Bassânio. Vitor 
está empenhado em reformular o café do Armazém. No escritório da Monter, Enzo diz a Leandro que está sendo cobra-
do pela família e que precisa pedir demissão. Leandro não quer que ele saia da Holding e oferece uma proposta. Pórcia 
prepara um material para Bassânio estudar. Ele diz que é melhor eles não terem contato, porém não conta que Fausto 
pediu para ele ficar longe da filha.

‘Sem noção!’: Virgínia Fonseca é 
detonada por atitude polêmica com a 
filha caçula em vídeo. Entenda!

Grazi Massafera faz aniversário e ganha 
declaração de Cauã Reymond após 
pedidos de reconciliação

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Virgínia Fonseca se envolveu em 
nova polêmica por conta de atitude en-
volvendo a filha mais nova, Maria Flor, 
de oito meses. Entenda!

 Virgínia Fonseca foi detonada na 
web ao ignorar choro da filha mais 
nova, Maria Alice, de 8 meses© AG-
News

Virgínia Fonseca acrescentou mais 
uma polêmica em sua relação com a 
filha caçula, Maria Flor, de oito meses, 
anteriormente alvo de alfinetada de 
Evaristo Costa. Em vídeo comparti-
lhado no seu Stories do Instagram, a 
influenciadora parece ignorar o choro 
da bebê, irmã de Maria Alice, de 2 anos, 
por quem foi surpreendida com impor-
tante pedido.

Nas imagens, a filha mais velha de 
Virgínia e Zé Felipe se diverte com o 
choro da irmãzinha. Mesmo assim, a 

influencer segue na gravação, o que 
irritou (e muito!) alguns internautas. 
“Uma ama e a outra odeia. Aí lascou 
tudo”, tentou se justificar a mulher do 
sertanejo, para quem deu um jatinho 
milionário de aniversário, embora não 
tenha repassado para o marido a aero-
nave.

A situação não passou batida pelos 
internautas, que reprovaram a atitude 
de Virgínia, que após o choro da filha 
mais nova entregou a bebê para a babá. 
“Pegou as filhas, fez uma graça e depois 
entregou para a babá”, comentou um. 
“A filha gritando desesperada e ela fa-
zendo tudo de novo? Que sem noção”, 
foi direto um segundo.

“Acho tão perigoso brincadeira de 
susto. Com qualquer pessoa”, foi além 
um terceiro para a mãe de Maria Alice e 
Maria Flor, a quem já tinha apavorado 

ao dar um apertão.

Virgínia arrasou em look com joias 
milionárias em evento de Neymar

A influencer foi uma das famosas a 
prestigiar o leilão beneficente do Ins-
tituto Neymar, na semana passada. No 
evento, três médicos juntos arremata-
ram uma viagem ao Rio de Janeiro, par-
tindo de São Paulo, ao lado de Virgínia 
e da sogra, Poliana Rocha.

Além do passeio pela Cidade Mara-
vilhosa, o trio terá direito a um jantar 
com as influencers. No leilão, Virgínia 
arrasou em um vestido branco impor-
tado com decote, mangas longas e cos-
tas à mostra. Para completar o look, a 
sogra do cantor Leonardo apostou em 
um mix de joias com esmeralda e dia-
mantes, que somadas custam cerca de 
R$ 4 milhões.

Grazi Massafera e Cauã Reymond 
são pais de Sofia, de 11 anos, e estão 
separados desde 2013. Confira a de-
claração do ator!

 Grazi Massafera faz aniversário e 
ganha declaração de Cauã Reymond 
após pedidos de reconciliação© AG-
News

Grazi Massafera completa 41 
anos de vida nesta quarta-feira (28) 
e a data não passou despercebida 
para Cauã Reymond, com quem a 
atriz viveu um relacionamento de 7 
anos e teve uma filha, Sofia. O astro 
de “Terra de Paixão” utilizou seu 
perfil no Instagram para celebrar o 
aniversário da ex.

Cauã publicou uma foto do per-

fil de Grazi no Instagram, que foi 
ao ar em janeiro deste ano. O ator 
escolheu ser sucinto para felicitar a 
ex. “Feliz aniversário. Muita saúde e 
luz”, publicou ele. A estrela repos-
tou os parabéns, sem adicionar ne-
nhuma declaração.

A nova interação pública de Cauã 
e Grazi acontece dois meses depois 
de uma avalanche de pedidos do pú-
blico para que os dois reatassem a 
relação. A súplica de alguns fãs acon-
teceu depois da confirmação do fim 
do casamento do ator com Mariana 
Goldfarb.

GRAZI MASSAFERA COMENTA 
RELAÇÃO COM CAUÃ REYMOND

Recentemente, Grazi e Cauã en-
cheram os fãs de esperança quando 
posaram juntinhos no aniversário de 
11 anos de Sofia. No entanto, a atriz 
tratou logo de “cortar as asinhas” 
daqueles que acreditam em uma re-
conciliação.

Ao falar sobre a relação com ex 
em um evento, Grazi foi enfática. 
“Somos parceiros em relação à cria-
ção da Sofia e só”, disse a atriz em 
entrevista à revista Quem. No en-
tanto, ela garante que eles não se 
incomodam com a torcida que ainda 
existe. “A gente lida muito bem com 
isso, porque é uma parceria que vai 
ser para a vida toda em relação à 
nossa filha”, comentou.
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Atlético-MG atinge marca incrível em Atlético-MG atinge marca incrível em 
jogos fora do Brasil pela Libertadoresjogos fora do Brasil pela Libertadores

Felipão celebra classificação e garante que Felipão celebra classificação e garante que 
Atlético-MG 'vai incomodar'Atlético-MG 'vai incomodar'

Lucas Silva se despede do Grêmio e já tem Lucas Silva se despede do Grêmio e já tem 
data para chegar ao Cruzeirodata para chegar ao Cruzeiro

Vitor Roque ou Endrick? Jornal mostra quem Vitor Roque ou Endrick? Jornal mostra quem 
é superior entre as duas joiasé superior entre as duas joias
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O Atlético-MG empatou em 1 
a 1 com o Libertad (PAR) na noite 
de terça-feira (27), pela última ro-
dada da fase de grupos da Copa 
Libertadores. O resultado garantiu 
ao Galo a classificação, mas tam-
bém uma marca impressionante 
na competição. O empate contra o 
Libertad, que rendeu ainda alguns 
milhões ao Atlético, foi o 13° jogo 
seguido do clube sem perder na Li-
bertadores jogando fora do Brasil. 
A sequência começou em 2019, jus-
tamente depois de uma derrota em 
solo paraguaio (4x1 para o Cerro 
Porteño).

Relembre os jogos: 2019: 2x1 
Zamora - Venezuela; 2021: 1x1 La 
Guaira - Venezuela; 2021: 3x1 Amé-
rica - Colômbia; 2021: 1x0 Cerro 

- Paraguai; 2021: 0x0 Boca Juniors 
- Argentina; 2021: 1x0 River Plate 
- Argentina; 2022: 2x0 Tolima - Co-
lômbia; 2022: 1x1 Del Valle - Equa-
dor; 2022: 1x1 Emelec - Equador; 
2023: 0x0 Carabobo - Venezuela; 
2023: 1x1 Millonarios - Colombia; 
2023: 1x0 Alianza Lima - Peru; 
2023: 1x1 Libertad - Paraguai.

Essa sequência não contempla 
todos os jogos fora de casa do Atlé-
tico na Libertadores, já que ele foi 
derrotado neste ano pelo Athleti-
co-PR, na Arena da Baixada. Como 
foi em solo brasileiro, a marca para 
jogos fora do país segue valendo.

A maior sequência da história da 
Libertadores pertence ao Palmeiras, 
que ficou 17 jogos sem perder fora 
do Brasil entre 2019 e 2023, per-

dendo a marca na primeira rodada 
da fase de grupos deste ano, ao ser 
derrotado pelo Bolívar, na Bolívia.

Fora do Brasil a sequência do 
Atlético é de dar inveja, mas quan-
do o clube joga em solo brasileiro, 
na casa dos rivais locais, o histórico 
recente não é dos melhores. No re-
corte desses 13 jogos, o Galo teve 
quatro confrontos contra times 
brasileiros, somando dois empates, 
uma derrota e uma vitória.

A única vitória foi no clássico 
contra o América-MG, na fase de 
grupos de 2022. Os empates fo-
ram contra o Palmeiras, em 2021 
e 2022, e geraram eliminações do 
Galo. A derrota foi neste ano, na 
fase de grupos, para o Athletico-PR. 
(Superesportes)

O técnico Felipão celebrou a 
classificação do Atlético-MG para 
as oitavas de final da Copa Liberta-
dores. O Galo empatou com o Li-
bertad, no Paraguai, e conseguiu a 
vaga. O treinador garante que o clu-
be vai incomodar quando se ajus-
tar. Felipão entendeu que o Atlético 
teve mais empenho do que qualida-
de contra o Libertad: “Tivemos al-
gumas dificuldades no jogo jogado, 
mas mais vibração do que nos jogos 
anteriores. Isso é algo que aos pou-
cos vamos conseguindo”, disse o 
treinador, que explicou que o time 
não treinou desde que ele chegou, 
mas já teve algumas modificações.

O experiente treinador pediu 
que a torcida do Atlético enten-

da que o empate no Paraguai não 
foi fácil e que garantiu o primeiro 
objetivo do clube, que era a clas-
sificação. Agora, Felipão espera 
equilibrar qualidade e emocional 
do time para alcançar voos mais 
altos: “a gente está aí trabalhando 
e vamos conseguir colocar o Galo 
dentro das melhores condições e 
com o espírito que eu sempre tive 
nos times que dirigi. Esse espírito 
eu vi muito grande hoje, até em 
detrimento a parte técnica. Quando 
conseguirmos equalizar a situação, 
vamos incomodar”.

Desde que chegou ao Atlético, 
há uma semana, Felipão só conse-
guiu dar dois treinos para os joga-
dores. Nesse período de sete dias, 

foram seis viagens, já que o clube 
jogou três vezes fora de casa, o 
que deu a ele pouco tempo de re-
cuperação e treinamento. Agora, 
o Atlético terá duas semanas mais 
tranquilas. Serão quatro dias até o 
próximo jogo, contra o América-
-MG, e depois uma semana inteira 
até encarar o Corinthians. Ambos 
os jogos serão no Mineirão, o que 
evita perda de tempo por viagens.

“Saio feliz pois vou ter mais três 
ou quatro dias para conhecer esse 
pessoal. Conheço apenas em jogos 
contra. Vou conhecendo persona-
lidades, desenvoltura em campo, 
para que daqui a três quatro jogos 
eu tenha um time que seja mais 
uma ideia minha”. (Superesportes)

Vitor Roque aumentou sua ar-
tilharia no Athletico-PR na noite 
dessa terça-feira (27). O garoto de 
18 anos marcou dois gols da vitó-
ria por 3 a 0 sobre o Alianza Lima 
(PER), confirmando a classificação 
do Furacão para as oitavas de final 
da Libertadores, em primeiro lugar 
no grupo G.

Por isso, o atacante, que está 
sendo negociado com o Barcelona, 
mais uma vez recebeu destaque da 
imprensa espanhola - que o com-
parou com outra joia do futebol 
brasileiro.

Nesta quarta (28), o jornal 
“Mundo Deportivo”, da Espanha, 
apontou as semelhanças entre o 
garoto do time paranaense com 
Endrick, jogador do Palmeiras que 
já está de contrato assinado com 
o Real Madrid para sair do Brasil 

quando completar a maioridade.  
— Na comparação individual, 

Roque (18) é um ano mais velho 
que Endrick (faz 17 em julho), am-
bos brasileiros, quase idênticos em 
altura, com 172 centímetros e 173, 
respectivamente. Roque nasceu 
em Timóteo (MG) e Endrick em 
Taguatinga (DF). O primeiro saiu 
das categorias de base do Cruzeiro 
para depois ingressar no Athleti-
co-PR, enquanto Endrick sempre 
jogou pelo Palmeiras - relatou o 
jornalista Angél Pérez.

Os aspectos parecidos entre 
os dois terminariam aí. Para além 
das questões individuais, o veícu-
lo pontuou que o número de gols 
marcados por Vitor Roque é duas 
vezes maior que a marca alcançada 
pelo jogador do Palmeiras nesta 
temporada.

Enquanto Endrick marcou seis 
gols e deu uma assistência em 27 
jogos, Vitor Roque fez 14 gols e foi 
garçom cinco vezes em 28 jogos. A 
média do jogador do Furacão é de 
0,5 gol por partida em 2023. Já a 
do atleta do alviverde é de 0,2.

Além disso, Vitor Roque parti-
cipou de mais jogos da Libertado-
res (13) - considerando também a 
temporadas anterior -, marcando 
cinco gols na competição. Endrick, 
por sua vez, fez dois jogos e mar-
cou um gol atuando apenas neste 
ano.

Falando de seleção brasileira, 
Vitor Roque foi campeão da Copa 
América com o time sub-20, dispu-
tando oito jogos e acertando as re-
des seis vezes. Com a seleção sub-
17, Endrick jogou quatro vezes e 
fez cinco gols. 

O Cruzeiro está muito próximo de 
anunciar mais um reforço para a tem-
porada. O volante Lucas Silva, de 30 
anos, acertou os detalhes de sua resci-
são contratual com o Grêmio e chega 
em Belo Horizonte, nessa quarta-feira 
(28). O camisa 16 realizará exames mé-
dicos na Toca da Raposa II e caso seja 
aprovado, seu retorno ao clube que o 
revelou será oficializada.

Lucas Silva vinha conversando com 
o Cruzeiro nos últimos dias e seu dese-
jo de defender as cores do time celeste 
pesou para que a negociação tivesse 
um desfecho positivo. O volante che-
gou a recusar uma investida do Coriti-
ba e aceitou reduzir sua pedida salarial 
para fechar com a Raposa. Além disso, 
sua rescisão contratual com o Grêmio 
aconteceu de forma amigável.

Caso seja anunciado pelo Cruzeiro, 
Lucas Silva será a segunda contrata-
ção oficializada pelo clube. A Raposa 
também fechou com o lateral-direito 
colombiano Helibelton Palacios, que 

defendia o Elche, da Espanha.
Além deles, o atacante Paulo Vitor, 

de 23 anos, que estava no Real Vallado-
lid, time espanhol de Ronaldo Nazário, 
deve reforçar o elenco de Pepa. Apesar 
disso, o atleta não foi anunciado pelo 
Cruzeiro.

Lucas Silva estreou pelo Cruzeiro em 
2012, mas foi nos anos de 2013 e 2014 
que o jogador se projetou para os cená-
rios nacional e internacional. O volante 
foi um dos destaques do bicampeonato 
brasileiro da Raposa, chamando a aten-
ção do mercado internacional. No iní-
cio de 2015 o Real Madrid comprou o 
atleta por cerca de 15 milhões de euros 
(R$ 45 milhões na cotação da época).

O volante chegou a ter chances pelo 
Real Madrid, mas não agradou, sendo 
emprestado ao Olympique de Marseil-
le, onde também não teve sucesso. 
Após uma tentativa frustrada de em-
préstimo ao futebol português — não 
concretizada por uma reprovação nos 
exames médicos —, Lucas Silva voltou 

ao Cruzeiro em 2017, também cedido 
pelo time Merengue.

Em sua segunda passagem pelo 
Cruzeiro, Lucas Silva foi importante 
nas conquistas do bicampeonato da 
Copa do Brasil, em 2017 e 2018, e do 
Campeonato Mineiro de 2018 e 2019.

Após seu contrato com o Real Ma-
drid se encerrar, no meio de 2019, e o 
Cruzeiro não propor um contrato em 
definitivo com o volante, Lucas Silva fi-
cou um tempo sem clube. No início de 
2020, o jogador assinou com o Grêmio. 
No time gaúcho, o volante chegou a ter 
bons momentos, mas a maior parte de 
sua passagem foi apagada.

Na atual temporada, Lucas Silva dis-
putou onze partidas, sem marcar gols 
ou dar assistências. Ele disputou qua-
tro jogos no Campeonato Brasileiro, 
o que não impede que ele atue pelo 
Cruzeiro na competição. O último jogo 
do volante pelo Grêmio foi no dia 27 
de maio, há quase um mês. (Superes-
portes)
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INFLAÇÃO DESACELERA
 
IPCA-15: prévia da inflação de junho desacelera e fica em 0,04%. 

Os dados foram divulgados na terça-feira (27), pelo IBGE. O resulta-
do ficou levemente acima das estimativas dos analistas do mercado 
financeiro. Nos últimos 12 meses, a variação do IPCA-15 foi de 3,40%, 
abaixo dos 4,07% observados nos 12 meses anteriores.

BELAS MULHERES

SÁBADO e DOMINGO, certamente teremos o Parque de Exposi-
ções superlotado, devido aos importantes shows de Wesley Safadão, 
Pedro Sampaio, Gustavo Lima e César Menoti e Fabiano. E como Mon-
tes Claros é mesmo uma cidade também famosa pela beleza das mu-
lheres, teremos um verdadeiro desfile, principalmente Front Stage da 
CIA PROMOÇÕES, que este ano está caprichando ainda mais. Com o 
frio, que deverá durar muito, será uma boa oportunidade de desfilar 
com as novidades da coleção fashion do Inverno e os homens retira-
rem do closet suas jaquetas.

TRISTE RETRATO 

É REALMENTE muito triste o que continuamos vendo acontecer, 
principalmente no Senado e na Câmara Federal onde deputados e 
senadores, pelo visto não estão nem aí com os problemas sérios que 
o Brasil está enfrentando, mas preocupados mesmo com o poder e 
os milhões que recebem. Ninguém perdoa o presidente do Senado 
Rodrigo Pacheco pela traição e vantagem, pois está sendo taxado pela 
maioria dos brasileiros como verdadeiro traidor que poderia ter dado 
um basta no que estamos vendo acontecer. O POVO ANDA MESMO 
INSEGURO E COM MEDO. Até quando?

GOLPE PELO TELEFONE

OS BANCOS estão alertando seus clientes sobre os constantes 
GOLPES que estão surgindo nas mensagens, ou mesmo nos telefone-
mas. Esta semana, um senhor caiu neste golpe fornecendo o número 
da sua conta e outros dados e foi roubado 30 mil. Este jornalista 
também quase caiu neste golpe, mas não forneci dados e os bandidos 
‘dançaram’. Outro cuidado é sobre milhas e fornecer dados para site 
que não são confiáveis. OLHO VIVO e fiquem olhando sempre suas 
contas bancarias. 

BOLSAS ESTUDANTIS 

Na área da educação, um estudo do Insper mostrou que pagar 
para os alunos se manterem na escola durante o ensino médio pode 
reduzir em média 7 pontos porcentuais a evasão de jovens. Em razão 
dos altos índices de abandono escolar durante a pandemia, Estados 
criaram programas que pagam bolsas para estudantes, com valores 
que vão de R$ 30 a R$ 568.

FRENTE A FRENTE

VOU ABRIR  a página destacando as rainhas da 49ª Expomontes. Todos os anos 
é escolhido um grupo de meninas lindas pertencentes a famílias de pecuaristas. 
O destaque hoje vai para MARIA EDUARDO ZUBA (Sindicato dos Produtores 
Rurais), FLÁVIA OLIVEIRA (Sicoob Credinor), EMANULLE MOREIRA (Núcleo 
do Mangalarga Marchador) e JÚLIA BARRETO (Sociedade Rural de Montes Cla-
ros)

A INESQUECÍVEL Nadla Batista Braga  foi uma das maiores belezas da história 
da nossa sociedade e ostentou todos os títulos, inclusive GLAMOUR-GIRL. Mas 
antes foi RAINHA DA EXPOSIÇÃO e está aí ao lado da mamãe Alcione

OUTRA BELA rainha da Expô foi Raquel Veloso Rebello e as princesas também 
lindas foram Tereza Cristina Penido e Dayane Dias. Esta festa eu promovi no 
CLUBE DOS FAZENDEIROS

DÁRIO COLARES MOREIRA foi um dos presidentes mais dinâmicos da So-
ciedade Rural e é claro, foi homenageado no BAILE DOS FAZENDEIROS, junto 
com sua esposa Cecília

OUTRO PRESIDENTE que marcou época foi Hely Penido, aí ao lado da esposa 
Lilia, no Baile dos Fazendeiros 

MALU CARVALHO PIMENTA foi outra bela que ostentou o cobiçado título 
de Rainha desta tradicional festa agropecuária. Ela é filha dos saudosos Felix e 
Dorinha Pimenta que também fizeram a história da festa agropecuária

NO BAILE DOS FAZENDEIROS realizado no Clube da Rural, homenageamos 
Tony Santos com a esposa Heleninha

ADEUS DONA RITA - Muito triste a gente perder uma pessoa que amamos e 
admirava muito, ou seja, DONA RITA MOTA SANTIAGO. Acompanhei a trajetó-
ria desta mãe guerreira que estava sempre com aquele sorriso maravilhoso e in-
centivando os filhos. Quantos encontros junto com sua família, principalmente 
meu irmão do coração, Paulo César Santiago que estava sempre ao seu lado. 
Dona Rita cumpriu com muita dignidade sua passagem e Deus deu a sorte da 
sua família tê-la por 90 anos e partir sem sofrer. Ela já está descansando nos bra-
ços do Senhor e estou junto com seus sete filhos, todos os amigos fraternos na 
dor da sua partida. Dois grandes momentos: ela com seu maravilhoso e sempre 
presente sorriso e em sua última foto comemorando seus 90 anos, junto aos 
filhos e demais familiares.  Adeus amiga GUERREIRA. 

ESTOU CHEGANDO ao final da CAMPANHA DO FRIO, por isso mesmo, 
peço aos que prometeram enviar o PIX para a loja de Manoel  Boaventura: 
37241823000119  que faça ainda esta semana. Já estou nos preparativos para 
sair com o caminhão BAÚ que me será cedido pela MINAS BRASIL para fazer  e 
com ajuda da PMMG para fazer a distribuição dos cobertores nos bairros como 
estão vendo aí no ano passado.

EM 1962, o BAILE DA EXPOSIÇÃO era o acontecimento maior e nele era 
escolhida a nova RAINHA DA EXPOSIÇÃO. Quem foi a vencedora? ELIZABETH 
COURI, aí no Clube Montes Claros com as princesas Wilma Peres e Helenice 
Alkimim. Foi a quarta exposição agropecuária

O RENOMADO pneumologista, FERNANDO COLARES, que é um 
nome dos mais respeitados da medicina, pois sempre levou muito a sé-
rio sua profissão, aprimorando sempre, continua atendendo a todos no 
seu consultório na  rua Tiradentes. Estou falando isso porque andaram 
espalhando por aí que ele havia aposentado e estaria cuidando da sua 
fazenda. NADA DISSO, ele ama como ninguém sua NOBRE PROFISSÃO. 

VOLKSWAGEN para produção de suas três fábricas de carros por 
falta de demanda. Segundo a Volkswagen, todas as ferramentas de fle-
xibilização estão previstas em acordo coletivo firmado com o sindicato 
e trabalhadores.

MEU ABRAÇO a todos aniversariantes desta quinta-feira. Em espe-
cial para o jovem cirurgião plástico RENATO NELSON GUERRA, filho de 
Sebastião Nelson e Didi, minha querida amiga que reside em Sampa, 
IDENISIA SANTA MARIA SARMENTO.

A FORÇA DE MINAS na política brasileira precisa continuar apesar 
de alguns deputados andarem ‘PISANDO NA BOLA’. Ainda bem que te-
mos o GOVERNADOR ROMEU ZEMA que não deixa o NOSSO ESTADO 
TER DONO. Minas como todos sabem, sempre foi berço de políticos 
poderosos que fizeram a diferença como Juscelino, Tancredo, Aureliano 
Chaves, José Maria Alkimim, Franscelino Perreira e muitos outros. Pre-
cisamos continuar com esta tradição mas infelizmente, volto a repetir, 
alguns políticos mineiros estão nos decepcionando.

SOCORRO SOUZA esteve promovendo ontem na sua SL STORE, 
SO LUNA animado encontro junino   com muitas guloseimas típicas e 
gente conhecida. Infelizmente não deu para atender o gentil convite da 
querida amiga...

O EX-PREFEITO Luiz Tadeu Leite é só felicidade com a brilhante 
carreira política do filhão Tadeuzinho e por ele  ter sido escolhido para 
ser homenageado na Câmara segunda-feira com a medalha de Montes 
Claros.

ESTOU REVISANDO alguns trechos do meu próximo livro ‘EU NÃO 
CONTEI TUDO’, pois continuo pesquisando CAUSOS INTERESSANTES 
que estará causando verdadeiro frison. Volto a avisar que será totalmen-
te diferente do primeiro em edição de luxo ‘THEO UMA VIDA’ que teve 
uma tiragem de mais de três mil exemplares e foi lançado aqui em Moc, 
Beagá e Nova Yorque. Me aguardem...
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